
Freundeskreis  Fregatte Schleswig-Holstein e.V. 
 
Mitgliederversammlung (Protokoll)    22.Juni 2011 
 
Beginn 1500 Uhr 
Ende  1730 Uhr 
 

Teilnehmer:  Thorsten Geldmacher 
Wilhelm Klüver 
Holger Malterer 
Enrico Reyher 
Heinz-Udo Werner 
Jann Markus Witt  

 
Themen: 1. Kieler Woche Programm 
  2. Besuche an Bord 
  3. Mitgliederwerbung 
  4.  Stand der Arbeitskreise 
  5. Trimmräderübergabe 
  6. Termine 
  7. Verschiedenes 
 
zu 1. Holger Malterer erläuterte die Tätigkeiten: 
 

 Kieler Woche Programme wurden verteilt 
 Marineball am 19. Juni mit 27 TN der Fregatte 
 Admiralsempfang am 19. Juni mit 3 TN des FK 
 Empfang im Gewerkschaftshaus am 21. Juni mit 4 TN 
 Ausfahrt „Thor Heyerdahl“ am 23. Juni mit 5 TN 
 Mitsegeln „Nobile“ am 25. Juni mit 5 TN 

 
zu 2. Wilhelm Klüver sprach die Bordbesuche an und beschlossen wurde: 
 

 Bordbesuche sind grundsätzlich anzumelden 
 Wilhelm ist darüber zu informieren 
 ein angemessener Obolus ist bei Verkostung zu entrichten 

 
zu 3. Wilhelm Klüver erklärte zur Mitgliederwerbung: 
 

 es muß Geld in die Kasse!! 
 wir sollten hierzu eine Methode festlegen 
 jemand sollte für die Öffentlichkeitsarbeit benannt werden 
 jedes Mitglied sollte bis zum nächsten Treffen 2 potentielle 

Mitglieder benennen 
 die von Holger vorgestellte EHRENURKUNDE wurde einstimmig 

genehmigt und dem ehem. Kommandanten Nils Brandt, sowie 
dem Oberbürgermeister Albig nach Terminabsprache übergeben 

 
 
 



zu 4. Jann Witt stellte ein mögliches Logo des FK vor 
 Der Vorschlag von Holger wurde diskutiert und einstimmig beschlossen 
 
 Jann und Enrico erarbeiten einen Plan zur Präsentation der Schleswig-

Holsteinen Geschichte für die Besatzung, sowie Übergabe im Beusein 
von Prof. R. Hering 

 
 Thomas Bee übernimmt die Organisation des web-Auftritts des FK 
 als Adresse wurde www.Freunde-Fregatte-SH.de beschlossen 
 Jann fragt DMB zwecks Pflege 
 
 Wilhelm übernimmt die Orga zukünftiger möglicher Vorträge, sowie 

deren Terminkoordination 
 
 Holger organisiert für ca. 40 TN die Besuche im Landtag, Laboe und 

Raytheon, wahrscheinlich im November 
 
 Jann informierte über ein Tagesseminar „Zukunft der Marine“ am 17. 

November in Laboe 
 
 Holger und Enrico koordinieren Bedarfe für die Bordbibliothek 
 
 Holger prüft die Möglichkeit zum Erhalt der KN fürs Schiff, wenn in Kiel 
 
zu 5. Heinz-Udo Werner erläuterte den aktuellen Stand der 

Trimmradbeschaffung: 
 

 2 Räder wurden am 21. Juni über Kontakt Heinz Schelwat 
bestellt 

 diese werden am 24. Juni auf die Fregatte geliefert 
 Übergabe mit Sponsoren erfolgt am 28. Juni um 16 Uhr 
 die Möglichkeit eines Wettbewerbs mit Prämie klärt Enrico 

 
zu 6. zum Abschluß der KW lädt der Kommandant zur kleinen Runde den FK, 

sowie mögliche Sponsoren mit Begleitung ein 
 Zeitrahmen: 19.00 Uhr bis zum Feuerwerk am 26. Juni 
 Interessierte können an einer Schiffsführung teilnehmen 
 
 es besteht weiterhin die Möglichkeit der Kanalmitfahrt am 30. Juni von 

ca. 15 Uhr bis 23 Uhr (Rückfahrt von Brunsbüttel könnte ich planen) 
 
zu 7. Wilhelm Klüver fragte nach der Möglichkeit ein werbewirksames 

maritimes Kochen auf der Fregatte zu veranstalten 
 (+ NDR + FS-Koch Tim Mälzer) 
 dies wäre vom Grundsatz möglich, muß aber seitens der Marine 

genehmigt werden 
 
Nächste Vorstandssitzung wird individuell von Wilhelm koordiniert 
 
 
Heinz-Udo Werner  


